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Protokoll der Sitzung 

des BDN Hauptvorstandes 
am Montag, dem 17. Juni um 19.00 Uhr 

im „Scheldeheim“ 

 

Kommende Sitzungen (Beginn 19.00 Uhr):   

2. September 

7. Oktober 

24. Oktober Verbandsausschuss 

18. November 

16. Dezember 

 

Tagesordnung 

1. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung sowie Mitteilungen 

2. Strategieprozess: NRV 

3. Vorschlag NG zur Wochenzeitung 

4. Bewilligungen der 2020-Lenkungsgruppe 

5. Nachbesprechung der Delegiertenversammlung 

6. Nachbesprechung der Folketingswahl  

7. Verschiedenes  

 

 

 Gäste: 2 inkl. Opponent. 

  

 Teilnehmer: siehe Liste in der Anlage.  
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1. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung und Mitteilungen 

Hinrich Jürgensen berichtete vom FUEN Kongress: Gösta Toft als Vizeprä-
sident mit drittmeisten Stimmen wiedergewählt. 

Uwe Jessen: Frauen in Leitungspositionen/Gleichstellung, Arbeitsgruppe 
erstellt Vorschläge für Handlungspläne. 

Sektempfang für die neuen Abiturienten am Freitag, dem 28. Juni um 
17.30 Uhr im Haus Nordschleswig. 

Harro Hallmann: 25 Teilnehmer zur Diskussionsveranstaltung am 22. Mai, 
Wettbewerb in „W!R“ und zum Knivsbergfest und Anfang Juli Treffen mit 

allen Partnern in Kopenhagen. 

Das Protokoll der letzten Sitzung wurde genehmigt. 

2. Strategieprozess: NRV 

Günther Andersen, Angelika Feigel und Rudertrainer Marc Oliver Klages be-
richteten über die Arbeit im NRV: 

 Insgesamt 640 Mitglieder in den Vereinen. 

 Rudertrainer betreut vorrangig Jugendliche (insgesamt gut 30) unter 

der Woche in den Bootshäusern, Wochenende/Ferien Ruderlager, Wan-
derfahrten und Regatten. 

 Stärkere Zusammenarbeit mit DSSV/Schulen (Einbindung von Rudern 
in die Stundenpläne), geplant „Stärkste Klasse“, weiterhin Schulre-

gatta, Ergowettbewerbe. 

 Gewünscht: Engere Einbindung von Jugendlichen, Rekrutierung von 

Ehrenamtlichen. 

 Bootshäuser werden auch von anderen Organisationen der Minderheit 

genutzt (SP/BDN Treffen). 

 Ergometertraining/Fitness im Winter, Firmenregatta in Sonderburg, SH 
Meisterschaften in Hadersleben. 

 Bei mehr Mitteln: Coastal Boote (seegängige Rennboote), bei weniger 
Mitteln: NRV weniger für Versicherungsprämien, Gebäudeerhalt, Ju-

gendarbeit, Boote. 

Bemerkungen der Opponenten und Antworten auf Fragen: ca. 50 von den 

640 Mitgliedern Jugendliche davon 1 Regattaruderin. 

Anregung: Vereinshäuser auch für andere Sportvereine öffnen, gutes Beispiel 

Gravenstein mit Landsportverein im Jugendverband. 

Anke Tästensen: Versicherungsproblem was Schüler auf dem Wasser betrifft 

(ist durch Mitgliedschaft gelöst), Angebote bei Schulleiterdienstversammlung 
vorstellen. 
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3. Vorschlag NG zur Wochenzeitung 

Matthias Alpen: Papier der NG (Arbeitsgruppe) ist verschickt worden. 
Wunsch ist eine Wochenzeitung auf Papier. 

Gwyn Nissen: Kosten bei 600 Abonnenten insgesamt um die 2 Mio. DKK 
für eine Wochenzeitung (das Beste aus dem Netz, Todesanzeigen, Ver-

einsnachrichten, aber kein selbständiges, journalistisches Produkt). Fra-
gen: Wie viele Abonnenten wird es geben, wie teuer soll ein Abo sein? 

Olav Hansen: Habe das Gefühl, dass aneinander vorbeigeredet wird. Feh-
len weiterhin Anforderungen an das gewünschte Produkt. Sollten Arbeits-

gruppe bilden, die den Prozess begleitet. 

Hans-Iver Kley: Glaube nicht an die Argumentation, haben heute ein sehr 

gutes Produkt und trotzdem fällt die Zahl der Abonnenten. 

Gwyn Nissen: Sprechen mit den Verbänden im Herbst. 

Alternative Vorschläge: Rollend auf A4, als Newsletter/PDF per Mail, An-
zeigen in JV oder Wochenzeitungen. 

Der Hauptvorstand nimmt endgültig Stellung am 2. September. 

4. Bewilligungen der 2020-Lenkungsgruppe 

Hinrich Jürgensen wies auf die verschickte Vorlage hin. Anträge gut geo-

graphisch verteilt (keine aus Hadersleben eingegangen), Bewilligungen im-
mer unter den beantragten Summen, aber sehr unterschiedlich. 

5. Nachbesprechung der Delegiertenversammlung 

Fragerunde: Sehr positive Bewertungen. Nette Atmosphäre, gute Antwor-
ten. Gut, dass im Nordschleswiger beantwortet wurde. Format wieder auf-

greifen, wenn es zeitlich passt. 

6. Nachbesprechung der Folketingswahl 

Hinrich Jürgensen: Gut mit Vorgesprächen (unter anderem Absicherung der 

Schulen). Zukünftig Stellungnahme zur Aufstellung vom Hauptvorstand o-
der jährlich bei der Delegiertenversammlung. 

Anrufe bekommen von Mitgliedern und Externen zur Wahlempfehlung für 
Philip Tietje. Hat auf Aufforderung die Zusammenarbeit mit Ellen Thrane 

gelobt. Entsprechendes wäre auch anderen auf Wunsch gegeben worden. 
Dies ist im Kontaktausschuss mitgeteilt worden 

Der Hauptvorstand fordert das Generalsekretariat auf, einen Vorschlag für 
eine Wahlempfehlung zu schreiben und einen Beschluss zur Aufstellung die 

beide bei der Delegiertenversammlung 2020 behandelt werden sollen. 
Diese werden vorab im Hauptvorstand diskutiert. 
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7. Verschiedenes 

Marion Petersen: 24. Juni 18.00 Uhr: kulturpolitischer Dialog im Haus 
Nordschleswig: Wie frei ist die Kunst eigentlich noch? 

 

 

Ende der Sitzung: 22.16 Uhr 

Harro Hallmann, 18. Juni 2019 
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Anlage 1: Teilnehmer 


